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判明だけで１.２兆円を超える 万博 カジノ 夢洲開発 



カジノと万博の夢洲誘致の経緯 
２０１４年 カジノ・ＩＲ誘致、夢洲を軸にする方針 決定(大阪府市) 

２０１５年 国際博覧会大阪誘致構想検討会設置(大阪府)  ➤夢洲案なし 

２０１５年末 安倍首相、菅官房長官、橋下徹元市長、松井一郎知事が忘年会 

※「  総理にお酒を注ぎながら、一生懸命、持論を展開した  」 

 「『菅ちゃん、ちょっとまとめてよ』 

（安倍氏の）この一言で大阪万博が動き出した  」 

～ 松井一郎著  『政治家の喧嘩力』 ～ 

２０１６年 万博基本構想検討会議 ➤松井知事「夢洲」会場を提案 

２０１７年 ２５年大阪万博の立候補と開催申請を閣議了解、立候補表明 

２０１８年 BIE総会（パリ）で２５年万博を大阪に決定 

出典：政府、大阪府、大阪市各発表および松井一郎氏著書をもとに山下事務所で作成 2023年12月8日 参議院予算委員会 日本共産党 山下芳生 配布資料・パネル２ 



カジノ大手「ラスベガス・サンズ」社 
大阪万博決定への祝福メッセージ 

 「ラスベガス・サンズは、2025年大阪・関西万博の開催を心よりお祝い申
し上げます」… 
 「ラスベガス・サンズはこれまで2025日本万国博覧会誘致委員会のオ
フィシャルパートナーとして支援してきました。 

 大阪・関西万博は、大阪が掲げる統合型リゾートの
計画と密接な関係があります。 
 いずれも建設地は夢洲であり、公共設備やインフラ
を必然的に共有することになるでしょう。 

 したがって大阪・関西万博は、統合型リゾートを世界に紹介するプラット
フォームにもなると考えております」 

出典 観光経済新聞(2018/11/24)をもとに山下事務所で作成 2023年12月8日 参議院予算委員会 日本共産党 山下芳生 配布資料・パネル３ 

（２０１８年１１月２４日 抜粋） 



日本維新の会 馬場伸幸代表 記者会見 
２０２３年９月２８日より抜粋 

 
記者から、万博について、先ほど建設費の増も容認すべきとの話があったが、 

縮小は選択肢にないのか？と問われ 
 
  

税金のムダ使いとは言えない。 

万博からＩＲというレールが引かれていて、
それがうまく進行すれば恐らく大阪関西経済にとって非常に大
きなインパクトになると思いますから、 

そこは惜しみなく、ムダ使いをすると言う意味ではなし
に、渋ることなく、きちっと要るものはいるという観点で 

お金を出していく 
 

出典 日本維新の会 馬場伸幸代表 記者会見 2023年９月２８日 より抜粋 2023年12月8日 参議院予算委員会 日本共産党 山下芳生 配布資料・パネル４ 



出典： ＢＩＥ（博覧会国際事務局）の「EXPO2025登録申請書」(開催中止の場合の補償額を規定及び保証する文書)をもとに山下事務所で作成 
2023年12月8日 参議院予算委員会 日本共産党 山下芳生 配布資料・パネル５ 

万博中止の補償上限額 
       （キャンセル料） 

中止はＢＩＥ（博覧会国際事務局）の３分の２以上の議決、補償は規則で規定 

  来年2024年 

４月１２日まで➤  ３４９億円 

４月１３日以降➤ ８３６億円 
１ドル１５０円で計算 


